



« LA VOIX DES LAITIERS – n°24 – Juin 2025 »

Défendons ensemble une rémunération équitable pour une agriculture durable !

Assemblée Générale du MIG : bilan, perspectives et mobilisation

Chers membres,

Le 11 juin dernier, le MIG a tenu son Assemblée Générale, un moment-clé pour faire le point sur l'année écoulée et discuter des orientations futures. Cela a été l'occasion d'aborder les enjeux économiques du secteur à travers une analyse des coûts de production et du marché.

Un bilan 2024 riche en actions et en mobilisation

En 2024, le MIG a mené de nombreuses actions politiques, syndicales et de terrain pour défendre les producteurs laitiers, notamment contre le Mercosur, sur le dossier FCO ou encore la réglementation sur le transport des veaux. Le détail de ces actions figure dans le rapport d'activités 2024, disponible sur notre site :

Objectifs 2025 : continuité, engagement et renouvellement

En 2025, le MIG entend maintenir la pression contre le Mercosur et le projet de règlement sur le transport des veaux. Il s'oppose également à l'accaparement des terres par les grandes entreprises pour des projets de compensation carbone. Le MIG veut poursuivre sa collaboration avec les instances clés du secteur et rajeunir son conseil d'administration pour garantir une représentation dynamique et engagée.

Actuellement, le MIG calcule les coûts de production en incluant tous les coûts qui induisent des mouvements de trésorerie, ainsi qu'une rémunération minimale du producteur basée sur le salaire d'un ouvrier agricole qualifié (commission paritaire 144), mais prévoit de mener des discussions en 2025, avec les différentes instances, afin d'adapter cette rémunération pour mieux refléter la réalité du travail des producteurs laitiers.

Une attention nécessaire à la viabilité financière

L'examen des comptes 2024 a révélé la nécessité de maîtriser les coûts pour assurer la pérennité du MIG. Un budget 2025 plus serré a été adopté. À cette occasion, Christian Wiertz a été réélu président, accompagné de plusieurs administrateurs renouvelés. Une discussion sur l'avenir du MIG et les actions prioritaires a également eu lieu.

Marché du lait : des chiffres rassurants, mais des incertitudes à surveiller

Enfin, une présentation menée par Winch Projects a permis d'analyser la situation du marché laitier. Si les prix actuels permettent de couvrir les coûts de production pour le troisième trimestre 2024 et le premier trimestre 2025, une part non couverte des couts de production de 3,04 cents/kg est toutefois enregistrée sur l'ensemble de l'année 2024.

Actuellement, le MIG calcule les coûts de production en incluant tous les coûts qui induisent des mouvements de trésorerie, ainsi qu'une rémunération minimale du producteur basée sur le salaire d'un ouvrier agricole qualifié (commission paritaire 144), mais prévoit de mener des discussions en 2025, avec les différentes instances, afin d'adapter cette rémunération pour mieux refléter la réalité du travail des producteurs laitiers.



La situation financière des producteurs est donc momentanément favorable, mais repose sur un équilibre instable. Cette situation favorable est-elle durable ou seulement conjoncturelle ? La diminution de la collecte, sans doute liée à la FCO, a contribué à faire monter les prix. Mais cette baisse de production est-elle temporaire ? Si la collecte repart à la hausse dans les prochains mois, les prix tiendront-ils ? Autant de questions qui laissent planer une incertitude sur la stabilité à venir du revenu des producteurs laitiers.

Cordialement,

L'équipe du MIG